

# き た う ら

村の人口と世帯

| 昭和50年1月末日住民基本台帳調 |        | 前月比  |
|------------------|--------|------|
| 世帯数              | 2,380  | 増 4  |
| 人口               | 11,162 | 増 18 |
| 男                | 5,498  | 増 7  |
| 女                | 5,664  | 増 11 |

昭和50年2月20日発行 第171号 ◆発行と編集 茨城県行方郡北浦村役場 02915-2111



(2月15日献血車で)

## 献血に協力しよう

血液は人間の生命の源であります。いかに科学の進歩した今日でも、血液を人工的に作り出すことはできません。ですから輸血に必要な血液はどうしても健康な人の献血に待たなければならぬわけです。現在健康であるわれわれであっても、今後輸血を必要とすることがないという保証はなく、むしろ交通事故の多発など現在の生活環境からすれば輸血を必要とする災難がいつわれわれの身の上に振りかかってくるかわかりません。良質な輸血用血液の必要性は、決して他人ごとではなく、われわれ自身の問題として受けとめ、各人が献血に協力してこそ、近代医学に支えられた社会生活が営めるのです。

最近は、「愛の血液助け合い運動」が国民運動とし発展し、献血に対する理解もだいぶ深まってきた。しかし、血液は、A、O、B、ABなどの型があることや、保存血液は有効期間が採血後二十一日間と、極めて短かいため必要な血液を常時確保し供給するにはなかなか困難です。医学の進歩とともに需要が増加していることも加えて、さらに積極的な献血運動の推進を進めなければなりません。村では、この献血を年に三回、二月、六月、十月に実施していくまざとあります。去る十五日には九十二名の方々が献血をされました。今後とも、みなさんの協力をお願いします。

# 国民健康保険と交通事故

★一つの原則

他人に傷つけられてけがをしたり、病気になつたりすれば、加害者が全責任を負つて損害を賠償するのが、世の中の約束ごとです。したがつて、そのようなできごとで治療を受けるときは、国保の保険給付はされないということになります。これが原則です。しかし、それでは、交通事故という自動車による傷害が、まったく国保では治療が受けられないか、ということ、そうではありません。

★国保で治療を

受けられるということの意味は、どうしたことかといふと、現実には、治療のすべての経過をみないことには、どれだけの費用がかかるかわかりません。後遺症の問題もあります。また、加害者の賠償支払いの能力の問題もあります。そういうことがすべて分つて、最終的な損害賠償を受けるまでには長い時間がかかり、その間の治療は自費でまかなうということになると、生活そのものが危機に直面することになりかねません。

★国保が一時たてかえ

それは、加害者との間の問題であるとして放置してよいはずはありません。そこで、交通事故のがや病気も、国保の保険診療が受けられる道が講じられています。

★国保が一時たてかえ

それは、どうしたことかといふと、現実には、治療のすべての経過をみないことには、どれだけの費用がかかるかわかりません。後遺症の問題もあります。また、加害者の賠償支払いの能力の問題もあります。そういうことがすべて分つて、最終的な損害賠償を受けるまでには長い時間がかかり、その間の治療は自費でまかなうということになると、生活そのものが危機に直面することになりかねません。

●第三者の行為による傷害届」を提出しなければなりません。これが、加害者にあとで、たてかえた分を返還してもらいう大切な資料となります。

●そのほか、警察の事故証明や、示談が成立した場合の書類など、いろいろありますので、たてかえた分を返還してもらいう大切な資料となります。

●「第三者の行為による傷害届」を提出しなければなりません。これが、加害者にあとで、たてかえた分を返還してもらいう大切な資料となります。

## 身体障害者の在宅投票制度

対象者……早目に申出を

このほど、公職選挙法が改正され、身体障害者の在宅投票制度がとり入れられ、この三月以降の選挙から実施されます。

この制度は、これまで、重い身体障害者が投票所へ行けないために、国民の大切な権利である選挙権行使できないという弊害を改め、これらのかたがたが自宅において投票用紙に記入し、これを郵送することにより投票していただきます。

身体障害者手帳は、一級もしくは二級と記載されている者、身体障害者手帳に、心臓、じんま藏、または呼吸器の障害の程度が、一級または三級と記載されている者

(1) 身体障害者手帳に、両下肢または体幹の障害の程度が一級もしくは二級と記載される者、

(2) 身体障害者手帳に、心臓、じんま藏、または呼吸器の障害の程度が、一級または三級と記載さ

(3) 戰傷病者手帳に、両下肢または心臓、じんま藏、または呼吸器の障害の程度が、前記(1)(2)に掲げた障害の程度に該当すると知事が証明した者

(4) 戰傷病者手帳に、両下肢、体幹の障害の程度が恩給法別表第一号表の二の特別項症から第二

項症まである者と記載されてある者

選挙管理委員会へ送付してくだ

ります。

選挙管理委員会へ送付してくだ





## 財政運営について

財政運営について

が、私なりにただ今の答弁にお答えいたします。  
石油ショック以来、非常にこの経済的な問題が容易でなくなつてきましたわけであります。村といいたしましては、なるべく経費を節約しまして、仕事を伸ばそうという考え方のもとに執行したわけであります。その中でも、どうにもそのまま据え置くことができないという点につきまして、一千万円以上の費用をかけまして中学校の屋体の修理をしたわけでありまして運動場をおおした方がよいか、屋

りましては、慎重にやつてまいりましたので、今回の人事院勧告によります職員のベースアップも、とどこおりなくできるような体制であります。

関利徳講員  
村濃敏整備計画につきましては、さる  
先に詳細に説明がありましたが、  
大変めん密に計画された計画書で  
あります。この計画について、  
二、三ご質問いたします。

村濃密整備計画に

農業者の老齢化が進む一方、農地の流動化も思うようにゆかないといふことから、農業をめぐる諸情勢はますますきびしくなるのではなかいかと推察されるわけでありま。したがいまして、このような

改修についてはどのようにお考えですか、うかがいます。

建設課長 この点につきましては、排け口の土地を払い下げまして、ヒューム管をふせまして、その先はU字溝でもつて行くということで、仕事を進めて来たわけであります。たまたま、前にふせました横断暗渠ですが、当時は良かつたのですが、月日がたつにしたがいまして土砂が入りまして、お話しのように、出口の方が高くなつたという状況であります。

その後、早く改修する予定でしたが、いろいろな事情で、途中で中断してあるわけであります。しかし、これにつきましては、改修する予定であります。遅れまして時間がかかる点、申し訳ありませんが、そういう段取りで進めてお

そういう状況にあるのが、一番目の特徴ではないかと考えるものであります。

で、とくに、後の特徴であります。本年度は第二次振興計画の実施の最終年度でありまして、しかも、実施計画にもらわれた執行内容はもちろん、十分期待できることは望めえにしても、出久根議員からも質問がありましたように、中学校庭の排水工事などの計画は、義務教育の学校であるというそういう点からみても、村が義務的に執行しなければならない部分にあるにもかかわらず、こういった事業がなされないまま、任意執行に手がけていると、いっては、おおせの通り、義務的な年度いっぱいの財政運営が十分にできるのか、うかがいます。

村長 質問通告要旨をみますと、四十九年台の北浦村財政の現況に

体の雨もりをおおした方がよいかということで考えたときに、即刻これは雨もりをなおさなければならぬ。ということで、運動場の問題につきましては、教育委員会の方では取上げておつたでしようけれども、それとこれを比較した場合に、そのような判断を下さざるを得ないということで、あるいはやるべき予定していたものが、次年に延べられるということが生じていたわけであります。

なお、ご質問の中に義務的な執行が優先されるのか、任意的なものが執行されるのか、どちらが優先されるのかということにつきましては、今回補正予算を出し

要小防音改築に伴う

国会におきまして、各党からさかんに論議され、また、国の食糧自給の面から非常に重要視されてお

考えてまいりたいと思います。当面の考え方としましては、二ヶ年の間に夏服の支給を終わりたい、と考えております。

なお、選手団の方には、ご苦労をかけたわけですが、村の方といたましましては、それぞれ夏服が支給してあるということから、山田関係におきましても、その夏服をもつて大会に出場しております。

そういうことから、特に長野江については、服装の整備をしたようではあります、特定の選手だけ援助するということも不可能でありますので、その点については、ご了承をお願いします。

**額賀利郎議員**

また、消防予算についてであります、玉造町では三千万円も組んであるという話を聞きました。もちろん、玉造町の場合は、本村と事情も異りましょうが、本村の場合は、四十八年度当初予算に八百九十一万七千円、四十九年度が九百二十九万三千円であり、玉造町と比較した場合に非常に消防費が少ないのでないかと思います。

また、十一月二十九日の補正予算としまして、普通旅費五万二千円、操法大会費として六万三千円を組まれ、去る二十三日の補正予算にも操法訓練費として二万五千円が組まれましたが、このように定期的にある事業であるのに、なぜ当初予算に組まれないのか、うかがいます。

**総務課長** 本年度は、当初、操法大会をやらないということでありましたので、当初予算には組まなかつたわけあります。それが

たので、そのようになつたわけではありません。なお、予算関係につきまして、玉造町と比較し少ないのでないのかということではあります、かといふことではあります。玉造町の方があそらく多いと思ひます。そうしたこと、これらの導入等によつて予算是大きく左右されることがあります。それに、団員数も、玉造町の場合は八〇〇人ぐらゐあるという話をも聞いております。それと、夏服冬服の支給など一挙にやると、それで相当、予算が左右されることと思います。したがいまして、一概に、玉造町と比較して予算関係が少ないということはいえないと思います。いずれにいたしましても、玉造町の内容をよく調査いたしまして、できるだけのことはしてまいりたいと考えております。

農用地内の農地転用について

額賀利郎議員

次に、農振法による農用地域内における農地の宅地等への転用許可指導についてであります。この前の議会の際、産業課長より説明があつたのですが、この農用地域内に個人の住宅を設けて、そこに住みたい人、または、この地域内でなければ困るという人には、どのような指導をしているか、う

農用地内の農地転用

産業課長 この農用地域内には概ね十年間、そいつた農地の転用許可等ができないことになつています。

これらの指導につきましては、農振法の第十八条あるいは農業委員会等に関する法律第六条第二項によりまして、農用地域内の農地の所有権の移転とかその利用あつせんを行なえるようなことになつております。したがいまして、農用地域内との土地との交換などにより、そいつた住宅の建設ができるような道が開けておりますのでそういうことで、進めてまいりたいと考えております。

また、どうしてもその場所でなければといふことであれば、今後経済情勢の変動によりまして、総合的な再検討をする時期があると思いますので、その際には、特別管理地域として指定を受けて、整備計画の手直しをするということになつております。どうしても近々のうちにその住宅を建設したいということであれば、現地調査をいたし、あるいは農用地域内の住民等の意向を聞き、知事の許可を受ける方法もございます。

ごみ捨場の管理に

くぎの出た危険な木材等が流出し、自動車の交換もできないほど不便と不潔を感じております。しかも、このごみ捨場の奥の方はガラ空きであります。これは、ごみを捨てる人にも責任のあることであります。その対策としてどのように考へておられるか、うかがいます。

保健衛生課長 ご質問のようにゴミ捨て場の中の方はがら空きであります。道路の方だけにゴミが散乱しているような状況であります。私どもの方で整地した際には、最初は奥の方へ持つて行つて捨てられていましたが、だんだん手前の方へ捨ててしまうということで、これは、捨てる方の良心に待つほかないのではないか、と思います。

本日も、計画により整地を行なつておりますし、あと、年末にはもう一度整地したいと思います。

注意書き等も書いてあるわけでありますが、農作物のゴミが約半分ぐらいい捨てられておりますが、みつ葉の残さ、養蚕のゴミなどは、整地の際にも非常に困りますので、そういうものは、田畠へ還元していくだけよう、PRもしていきますが、なかなかご協力いただけない状況です。

あくまで、皆さんのゴミ捨場でありますので、そのようにご協力をお願ひしたいと考えております。

では、以前、山田にゴミ捨場があつた際、そのような措置をしたのですが、かえつて後の整地に支障をきたし、失敗したという経験もあります。成田のゴミ捨場についても、この点は考えたのですが、やはり、捨てる方の良心に待たなければならぬと考えるものであります。

情勢に対応するには、地域農業の発展方向と作目の適性に対処しながら、高度な農業技術あるいは機械や施設の導入、さらには農業の中にない手としての専業農業者を中心とする高能率の生産団地を組織してゆく必要があるのではないかということから、この計画書が作成されたわけあります。

生産団地につきましては、八団地ほど計画をもつてゐるわけありますのが、これらは、今後、集団組織いわゆる運営部門だけを設置していくという、そういう中で、機械の導入、附帯施設の導入方針だとか、生産組織活動の性格等についての検討を進めて行く予定であります。さらには、実施主体におきましては、當農計画の樹立をして行く、そしてまた、組織体加入者の中核的な農業者に対する農業の管理指導をして行くということから、それらの助成をして行く方針であります。

農業構造改善事業でございますが、これにつきましても、現時点では、基盤整備事業等も行なわれていらない状況下で、第二次構造改善事業も、五十二年度を限度として進められているわけですが、ごんじのよう、北浦湖岸のは場整備事業が完了した後に、そつた方針については考えて行きたいと考えております。

現在の基盤整備事業がどの程度まで進んでいるかでありますと、現在、土地改良区を中心とする受益者の同意書ならびに参加同意書をとりまとめであります。現在までに、山田の一部を除きまして

事の見直しをしており、県と考こうぐらいの意見書の提出でしてあります。採択中の基本的な標準準則ですので、受取りまして、段取りを地質調査所へお送りするので、五年間の年度を毎年5億円程度の予算です。この代表の元気であることをうながすために、今後のご活躍を心からお祈り申し上げます。

湖岸堤改良事業は、これまで老朽化した湖岸堤に、より堅牢な構造へ向けて改修工事を実施するものです。この改修工事は、湖岸堤の安全確保と、湖岸周辺の環境整備を目的としています。

平須賀  
六社に  
浩南建  
て、二十  
いうこ  
々着工  
わせま  
して、  
「三十一  
を定め  
堤と、  
つい一  
備事業  
質問に  
しまし  
ござい  
工事に  
提起い  
ますが、  
ター前  
長が、  
る上に水  
いてく

發 でり土のこし發 て田で地 たしし資ニ答ま ざとつ一 す契ら札札き  
な しくいく資ろが段まとす時圃先業さ づらにとくに地 ま 多 設 こ う業制明かかな堤にてのゆ公

方法にとどめていたが、先ほどの改良事業事務所の立場からいって、この問題は、なかなかもつたない。そこで、この問題を解決するためには、まず、土地改良事業と同時に、協力も必要です。このことは、これまでのところ、なかなか実現していませんでした。そこで、この問題を解決するためには、まず、土地改良事業と同時に、協力も必要です。

業の進捗度、現在の度の同様の施工をさせた上で、改良をやめれば、よほどの理由で工事はできないから、受けやめてそのままにあります。一方では、土地改良の説明をしておりませんが、これは、土地改良のためには、なかなかかねて、次にここに壳約束を出すべきで、村の七つくり、人口を一本化していかなければなりません。いただは、いわゆる、地主の方では、やはり、次にここに壳約束を出すべきで、村の七つくり、人口を一本化していかなければなりません。

き出しますが、上水道の整備など、いろいろな方向に取りやめをつけて、要旨に沿ったことはあります。

告示投票日

## 統一地方選舉日程

|                | 告示    | 投票日   |
|----------------|-------|-------|
| 県知事選挙          | 3月19日 | 4月13日 |
| 村長選挙<br>村議補欠選挙 | 4月20日 | 4月27日 |